

# RAPPORT D'ACTIVITES 2024

## VILLA TACCHINI





## Table des matières

Présentation de l'association .....	4
L'association .....	7
Situation géographique .....	8
Mot de la présidence.....	9
ACTIONS MISES EN ŒUVRE EN 2024 .....	14
1) Secteur jeunesse .....	14
L'accueil libre.....	14
Jobs ados .....	17
Activités phares .....	18
2) Action de quartier .....	20
Le Jardin - Atelier de sensibilisation à l'écologie (mars - décembre) .....	20
Les midis à la Villa – Rencontres Villa-GIAP (janvier - juin) .....	21
Collaboration avec le Cycle d'Orientation des Grandes Communes.....	22

Repas au cycle d'orientation (une fois par mois) .....	23
World Café (hors équipes et comité technique) – 20 participant·e·s .....	23
Bonhomme Hiver (22 mars) – 300 participant·e·s .....	24
Chasse aux œufs (5 avril).....	24
Brunchs du 21 avril et 16 juin.....	25
Lancy Plage (3 au 19 juillet).....	26
Parcours Trott (5 octobre).....	26
3) Les actions culturelles intramuros .....	27
Collaboration avec les travailleurs sociaux hors murs (TSHM) .....	28
Présentation des événements 2024.....	29
Période hivernale .....	30
Période printanière .....	37
Période automnale .....	40
Période hivernale .....	43

Les cours/ateliers .....	47
Les résidences.....	49
Bilan .....	50
Remerciements .....	54
Bilan Comptable .....	54

## **Présentation de l'association**

### Comité technique de l'association jusqu'en juin 2024

Alexandre Van Rossum	Trésorier
Hugo Cerqueira	Membre
Gilles-Olivier Bron	Représentant FCLR
Guy Musy	Représentant Fase
Michel Vergain	Délégué du Conseil municipal
Pascal Thurnerr	Président FCLR

Vincent Künzi

Représentant de la commune de Lancy

Comité de l'association depuis juin 2024

Alexandre Van Rossum

Co-président et Trésorier ad interim

Lucienne Trimboli

Co-présidente

Pierre Tainturier

Co-président

César Lagarto

Membre

Daniela Favorito

Membre

Frédéric K'Danet

Membre

Hana Clennon

Membre

Hugo Cerqueira

Membre

Sarah Ben Kram

Membre

Stefano Strambaci

Membre

Michel Vergain

Délégué du Conseil municipal

### Equipe d'animation

Anthony Barbezat	Animateur socioculturel remplacement dès septembre
Donia Chabbouh	Animatrice socioculturelle à 60%
Manuel Melon Ferreira	Animateur 75% + 8% DIP jusqu'en septembre
Yohan Hubert Van Blijenburgh	Animateur socioculturel à 80% +6,25 DIP dès septembre

### Monitrices-teurs

Alexandre Sartoris  
Aliou Diallo  
Astrit Ramushi  
Linda Nestor  
Mélanie Cianciulli (jusqu'en août)  
Paolo D'Arcangelo Franco  
Sarah Mehenni (dès septembre)

### Personnel administratif et technique

Anne Geiser	Secrétaire sociale à 25%
-------------	--------------------------

Jérémie Odermatt	Technicien remplaçant
Francisca Los Santos	Responsable de l'entretien à 70%
Nicolas Lopez	Technicien à 50%
Samuel Montano	Technicien à 50% (dès juillet)
Zion Zumbach	Technicien remplaçant (jusqu'en juin)

Vérificatrice des comptes

CVM Service Fiduciaire Vernier

## **L'association**

Fondée en 1982, la Villa Tacchini est une association sans but lucratif, apolitique et laïque, gérée par un comité de bénévoles et ouverte à toutes les personnes intéressé-e-s.

Les actions définies dans le projet associatif sont mises en place et réalisées par une équipe d'animateurs-trices socioculturel-le-s, avec l'appui de moniteur-trice-s. Le rôle de la Villa Tacchini est défini selon les orientations de la Charte Cantonale des Centres à travers des actions éducatives,

associatives et socioculturelles. Elle est rattachée à la Fondation genevoise pour l'animation socioculturelle (FASe) qui met à disposition le personnel du centre et assure une partie de son financement. La Ville de Lancy octroie une subvention de fonctionnement, assure le financement d'une partie des salaires du personnel et met à disposition les locaux. Une de ses missions principales est de gérer un accueil libre destiné aux adolescent·e-s de 12 à 17 ans. Par le biais du Pavillon, notre salle de spectacle, la Villa Tacchini a la chance de pouvoir accueillir tout type d'évènements culturels. La Villa Tacchini est également ouverte sur le quartier et organise différents événements tout public en collaboration avec les partenaires sociaux, la commune, les habitant·e-s, des associations caritatives ou culturelles et des groupes de personnes artistes ou non. Plus particulièrement, elle est un espace de rencontres, d'écoute, de soutien, d'orientation et d'échanges autour de projets personnels et/ou collectifs.

## Situation géographique

La Villa Tacchini s'inscrit dans une région à grande mixité sociale. Elle est située, au 11 Chemin de l'Avenir au Petit-Lancy, entre les axes des routes du Pont-Butin et de Chancy. Elle est proche de plusieurs quartiers au « nord » de la commune de Lancy et à la frontière de la commune d'Onex. Les jeunes fréquentant la Villa Tacchini, proviennent de ces différents quartiers et – pour ceux qui sont dans un processus de formation et d'apprentissage – se rendent aux cycles d'orientation des Grandes-

Communes et du Marais, au Collège de Saussure, et au CFPT (Centre de Formation Professionnelle Technique). Les plus jeunes sont en fin de scolarité dans les écoles primaires de la Caroline et des Tattes.

Nous avons le privilège de bénéficier non seulement d'une parcelle de terrain offrant un bel espace d'accueil et également, de deux bâtiments qui permettent de proposer une diversité d'actions sociales, ludiques et culturelles, en faveur des jeunes et des habitant·e·s de la région. Véritables opportunités pour créer des ponts entre le social et le culturel, le Pavillon et la Villa sont de précieux outils qui nous permettent d'occuper une place centrale dans le quartier.

## **Mot de la présidence**

Les mots introductifs de ce rapport annuel de la Maison de Quartier Tacchini 2024 incombent aux représentant·e·s d'un Comité de gestion renouvelé. En effet, l'Assemblée Générale du 12 juin 2024 a vu émerger un groupe de neuf personnes engagées pour défendre les valeurs de l'animation socio-culturelle, au service du quartier et des habitants qui résident autour de la « Villa », et même au-delà.

Pendant plusieurs mois, durant l'année 2024 et 2025, un Comité technique, composé des représentants des partenaires institutionnels de la Maison de Quartier (Ville de Lancy, FASe, FCLR),

avait assuré de manière temporaire la gestion des affaires courantes, en l'absence d'un Comité élu composé de citoyens et citoyennes bénévoles. La Maison de Quartier leur en est reconnaissante car, animés par le sens du devoir et des responsabilités, ils et elles ont accepté d'assumer des tâches qui n'étaient pas prévues dans leur fonction ordinaire, pour l'intérêt de la « Villa », de ses équipes et de ses usagers. Merci.

Le nouveau Comité s'est vu assurer du soutien de ces partenaires dans la prise de ses fonctions. Parmi les membres du Comité, on retrouve des parents de jeunes qui fréquentent, ont fréquenté ou vont fréquenter la MQ Tacchini. On retrouve aussi d'anciens usagers eux-mêmes qui, résidant toujours dans le quartier, ont décidé de donner à leur tour après avoir reçu. D'autres, enfin, sont plus largement convaincus de l'importance de l'engagement citoyen en vue de construire une société plus juste face à la prédominance de l'individualisme et du consumérisme.

Ce nouveau Comité a décidé de fonctionner avec un trio de co-présidents, dont une des personnes cumule également la fonction de trésorier. Il s'agit de Lucienne Trimboli, Pierre Tainturier et Alexandre Van Rossum (Trésorier).



Le second semestre de l'année 2024 a été marqué par le processus d'appropriation des lieux, des activités et de l'histoire de la « Villa », au travers d'un apprentissage mené auprès de l'équipe de salarié·e·s, en particulier les animateurs/animatrices et la secrétaire comptable. Il est important de souligner l'engagement de ces personnes au service des usagers, mais plus largement de l'action associative, en adéquation des valeurs portées par la « Villa ». Nous profitons de cette occasion pour remercier chaleureusement Manuel Melon Ferreira, animateur, qui a réalisé un travail formidable avec les jeunes mais a décidé de saisir d'autres opportunités.

Le Comité de gestion de la MQ Tacchini a pris en main plusieurs chantiers qui devront trouver un aboutissement en 2025 :

- Recrutement de salarié·e·s, notamment lié au départ de Manuel
- Remise à plat des orientations de la « Villa » au travers de plusieurs commissions ou groupes de travail : Projet institutionnel, « Pavillon », etc.
- Réflexions autour de l'organisation du travail au sein de l'équipe salariée
- Consolidation des relations partenaires avec la Ville de Lancy et rapprochement avec la Commune d'Onex.

Nous en profitons pour souhaiter à Valentin Boada, le nouvel animateur, une bonne intégration dans l'équipe.

Nous pensons que 2025 sera l'occasion de consolider les fondations de la Maison de Quartier Tacchini au service des habitants et habitantes du quartier et des jeunes.

Toutefois, la fin de l'année 2024 et le premier trimestre 2025 ont été marqués par deux décisions de notre partenaire financier principale – la Commune de Lancy – qui ont mis la Maison de Quartier en difficulté.

1. Le rejet de notre demande d'augmenter le taux de la secrétaire sociale avec mandat de comptable, dont la charge de travail a structurellement dépassé son temps alloué. Cette situation a conduit à son départ. Nous remercions chaleureusement Anne Geisser pour son travail exemplaire et son dévouement sans faille pour la « Villa ». Dans ce contexte, un nouveau processus de recrutement a été lancé.
2. La décision du Conseil communal de Lancy d'interdire l'accès de la Maison Tacchini aux enfants et jeunes d'Onex en raison d'un refus permanent de la Commune d'Onex d'ouvrir des discussions pour une collaboration entre les deux communes. La situation géographique de la Maison de Quartier fait qu'elle est destinée à accueillir les habitants des deux communes, en respectant le principe d'accueil non discriminé qui guide l'animation socio-culturelle. Le Comité de gestion de la Maison Tacchini, en accord avec les salarié·e·s, a entrepris de nombreuses démarches auprès des Communes de Lancy et d'Onex pour faciliter un accord

(questions aux conseillers municipaux lors des séances, pétition). Nous espérons qu'un arrangement sera trouvé avant la rentrée scolaire de 2025 pour permettre de faire prévaloir les principes qui fondent l'accueil des Maisons de Quartiers, comme inscrits dans la Charte cantonale.

Ce contexte compliqué n'a pas facilité les travaux menés par ailleurs par le Comité et a fragilisé les équipes. L'adversité a néanmoins permis de resserrer les liens et de construire une dynamique collective servant de fondation pour l'avenir.

## ACTIONS MISES EN ŒUVRE EN 2024

### 1) Secteur jeunesse

---

#### L'accueil libre

Basé sur le principe de libre adhésion, la Villa Tacchini accueille les jeunes de 12 à 17 ans du mardi au samedi (hors vacances scolaires) selon les horaires suivants :

- **Mardi** : 16h - 19h (projet studio sur inscription, réservé aux 10-12 ans)
- **Mercredi** : 14h - 19h
- **Judi** : 16h - 19h30 (Tacos party, atelier participatif)
- **Vendredi** : 17h - 22h (repas sur inscription)
- **Samedi et dimanche** : ouvert selon les projets

Une adhésion unique de 10 francs permet de devenir « Membre Ado » en remplissant une fiche et en s'engageant à respecter la charte du lieu (respect de soi, des autres et du matériel). Cette carte, valable jusqu'à la majorité, donne accès aux installations, aux repas du vendredi, aux sorties, aux projets et aux « jobs ».

- **Soutien au DASC Square Clair Matin**

Depuis octobre, une nouvelle dynamique s'est installée avec l'accueil des enfants du Square Clair Matin. Ce projet pilote a rencontré un grand succès auprès des jeunes et des habitant·e·s. Face à cette demande croissante, nous avons proposé d'accueillir les enfants le mardi. Aujourd'hui, entre dix et vingt jeunes participent régulièrement. Cette évolution pousse à repenser la place des pré-adolescents dans la zone du Petit-Lancy en lien avec les partenaires du territoire.

- **Le studio musical**

Les mardis et jeudis soir sont dédiés à son utilisation. Aliou, notre moniteur, accompagne les jeunes dans leur apprentissage : enregistrement, mixage, écriture, écoute et découverte musicale. L'objectif est de les amener à réfléchir au sens de leurs paroles et à exprimer leur vécu. Un atelier accueille une dizaine de participant·e·s, avec en perspective la création d'un concert au Pavillon.

- **Les vacances**

**Janvier** : Malgré une programmation adaptée (jeux et sorties), la fréquentation a été faible. La sortie « tobogganing » a dû être annulée faute d'inscriptions.

**Février (19-23) – Camp de ski** : Faible enneigement, mais adaptation réussie avec des activités en trottinette. Le manque de réseau téléphonique a favorisé des échanges plus authentiques entre les jeunes.

**Pâques (2-11 avril)** : Des moments conviviaux, notamment grâce à un brunch d'ouverture qui a marqué le début des vacances.

**Juillet (4-29)** : Le programme initial a été modifié pour garantir un accueil aux adolescent·e·s du quartier. Plutôt que d'organiser deux camps, la Villa a assuré un espace pour les jeunes en parallèle du dispositif mis en place pour les enfants par la commune de Lancy.

**Camp de surf à Lacanau (1-5 juillet)** : 9 adolescent·e·s ont découvert la mer et participé à des cours de surf. Grâce au Fonds Jeunesse de la FASE, le prix a été maintenu à 100 francs, avec la possibilité de financer une partie via des jobs ados.

**Octobre (22-25)** : Forte participation aux accueils libres et aux sorties (Walibi, karting). Une semaine dynamique, marquée par de nouvelles rencontres.

### **Jobs ados**



Cette année, 73 contrats ont été établis. Une nouveauté appréciée : les jeunes ont pu financer leur inscription aux activités et sorties. Ces jobs permettent aussi des échanges plus individualisés, renforçant ainsi le lien avec l'équipe. De plus, chaque mois, le montage et le démontage de la scène des matchs d'improvisation sont assurés par des jeunes adultes accompagnés par les TSHM de Lancy.

## Activités phares

- **Soirées filles (septembre-décembre, 1 fois par mois)** : Réponse à une demande des jeunes filles pour des moments privilégiés. Les activités sont co-construites avec l'équipe d'animation.
- **Noël Tacchini** : Un loto et un repas festif ont réuni une trentaine de jeunes dans une ambiance chaleureuse.





- **Sorties culturelles et sportives** : Bowling, karting, cinéma (sensibilisation aux violences interquartiers), trampoline parc et patinoire. Ces sorties sont l'occasion de diversifier les expériences et d'éveiller la curiosité des jeunes.



## 2) Action de quartier

---

### Le Jardin - Atelier de sensibilisation à l'écologie (mars - décembre)



Chaque jeudi, de 13h30 à 16h, nous accueillons deux classes de 8P de l'école de la Caroline, qui viennent en alternance toutes les deux semaines. L'objectif est de sensibiliser les nouvelles générations aux bienfaits du potager : découverte des fruits et légumes de saison, culture sans pesticides, compréhension des cycles naturels. Les enfants plantent, observent la croissance des végétaux et les dégustent une fois mûrs. L'activité est encadrée par notre moniteur Alexandre et une animatrice.

Cet espace pédagogique est structuré en deux temps : une activité spécifique autour du jardin et un moment d'échange. Les activités sont menées en collaboration avec les enseignant·e·s.

### **Les midis à la Villa – Rencontres Villa-GIAP (janvier - juin)**

Ce projet permet aux élèves de 8P de l'école de la Caroline, inscrit·e·s au GIAP à midi, de découvrir la Villa Tacchini à travers un accueil qui leur est dédié. Ces rencontres ont lieu une fois par mois entre janvier et juin. En moyenne, 20 enfants y participent, excepté en juin où environ 40 élèves de 7P et 8P viennent pique-niquer et profiter des activités.

Cette collaboration est précieuse, car elle facilite la transition des élèves entre l'école primaire et le cycle d'orientation, ainsi qu'entre deux structures d'accueil (terrain d'aventure et Villa Tacchini).

## **Collaboration avec le Cycle d'Orientation des Grandes Communes**

Depuis plusieurs années, nous collaborons avec le Cycle d'Orientation (CO) des Grandes Communes, notamment à travers le projet « Espace Ressources », qui accueille des élèves tous les mercredis matin. Cette année, le fil conducteur des rencontres a été porté par un-e enseignant-e de cuisine et de sport.

Nous avons également démarré une collaboration avec le projet « Espace Rebond », destiné aux élèves en rupture scolaire. Ils et elles peuvent venir les mercredis matin à la Villa Tacchini pour échanger avec l'équipe MPS du cycle et un-e animateur-trice.

Nous participons aussi aux événements organisés par le CO, comme le stand photo de leur disco en juin, qui a rencontré un grand succès auprès des élèves et enseignant-e-s.

Nous avons pris part au projet « Midi-Cool », organisé par les éducateur-trice-s du cycle. À cette occasion, des hot-dogs à 1 franc sont proposés, attirant une cinquantaine de jeunes. Ces repas permettent de présenter la Villa et ses activités.

Enfin, nous avons invité les classes de 9e (1re année du cycle) à visiter la Villa Tacchini pendant une période scolaire. Cela a permis à presque toutes les classes de découvrir notre espace et d'encourager de nombreux élèves à s'y inscrire et à participer à nos activités.

## **Repas au cycle d'orientation (une fois par mois)**

Une collaboration a été instaurée avec le cycle des Marais, fréquenté par certain·e·s jeunes inscrit·e·s à la Villa. Grâce aux conseiller·ère·s sociaux·ales du cycle, une vingtaine d'adolescent·e·s partagent un repas avec notre équipe et découvrent la Villa autrement. Ce projet favorise aussi la réintégration des élèves en décrochage scolaire, en les impliquant dans la préparation des repas tout en leur offrant un espace d'échange. Bien que les inscriptions soient limitées à vingt personnes, l'espace peut accueillir jusqu'à quarante participant·e·s, offrant ainsi une opportunité de rencontrer de nouvelles personnes.

## **World Café (hors équipes et comité technique) – 20 participant·e·s**

Le World Café concrétise une année de sensibilisation à la création d'un nouveau comité de gestion. Le 16 mars 2024, nous avons accueilli des habitant·e·s du quartier et toute personne intéressée par le monde associatif.

Encadrée par Coline Casnabet, spécialiste en intelligence collective, cette journée a favorisé la rencontre entre habitant·e·s, membres du comité technique et équipe de travail autour de thématiques telles que la vision du quartier, les projets futurs et les modes de collaboration au sein d'une association.

Pour assurer une large visibilité à cet événement, plusieurs actions ont été mises en place :

- Ventes de pâtisseries les 28 février, 2 et 6 mars, accompagnées d'une promotion par un·e animateur·trice et un·e adolescent·e.
- Diffusion massive d'invitations dans l'espace public et dans les écoles primaires environnantes.

### **Bonhomme Hiver (22 mars) – 300 participant·e·s**

Chaque année, la Villa Tacchini participe à la fête du Bonhomme Hiver organisée par le terrain d'aventure du Petit-Lancy. Cette année, des adolescent·e·s et notre équipe ont tenu un stand de crêpes.

### **Chasse aux œufs (5 avril)**

Comme chaque année, la Villa organise une chasse aux œufs pour les enfants inscrit·e·s au terrain d'aventure du Petit-Lancy. Cette édition a réuni une vingtaine d'enfants, qui ont exploré l'espace, découvert l'association et profité d'un goûter en plein air.

## Brunchs du 21 avril et 16 juin



Ces événements ont connu un beau succès, notamment grâce à la présence d'un château gonflable qui a enchanté les enfants. Une campagne de communication a été menée via la distribution de plus de 1 000 flyers dans les écoles primaires environnantes.

Les habitant-e-s ont été invité-e-s à contribuer à la préparation du brunch. Celui d'avril a attiré une centaine de personnes, tandis que celui de juin en a rassemblé une trentaine

## **Lancy Plage (3 au 19 juillet)**

La Villa a animé des activités du mercredi au vendredi, avec des jeux en libre-service et une buvette tenue par les adolescent-e-s. Cette expérience leur a permis de développer confiance en soi et esprit d'équipe.

Chaque semaine s'est terminée par un concert itinérant et acoustique, avec notamment :

- Une Milonga par la formation ABRAZZO.
- Un concert jazz-pop du duo Misty Duo.
- Une prestation de jazz manouche par Swingularity.

## **Parcours Trott (5 octobre)**

Organisée à l'école du Petit-Lancy en collaboration avec divers partenaires (terrains d'aventure, maisons de quartier, travailleurs sociaux hors murs), cette fête a rassemblé environ septante participant-e-s autour de parcours de trottinettes, patins à roulettes et vélos. Des ateliers de réparation et de bricolage étaient également proposés.

En parallèle, des utilisateur·trice·s de la salle des fêtes ont défilé en costumes traditionnels portugais en chantant, ajoutant une belle diversité culturelle à l'événement.

### **3) Les actions culturelles intramuros**

---

L'équipe de la Villa Tacchini met à disposition des associations, des artistes et des habitant·e·s du quartier un espace pour proposer des cours, organiser des résidences ou créer des représentations et des événements. Nous soutenons activement les acteur·trice·s culturels que nous accueillons. Le pavillon est ouvert toute l'année aux projets culturels et associatifs, sauf pendant les vacances scolaires, principalement pour des raisons d'entretien et de récupération d'heures. Avec l'évolution du calendrier scolaire (moins de vacances en été et plus en avril), nous avons ouvert la possibilité d'organiser des événements pendant les vacances de Pâques.

En 2024, la Villa Tacchini a accueilli plus de 54 événements variés : fêtes, résidences, collaborations avec d'autres associations, matchs d'improvisation, etc. La période de septembre à décembre a été marquée par un manque de technicien·ne, rendant la gestion du pavillon plus exigeante. Toutefois, tous les événements prévus ont été maintenus. Nous remercions particulièrement Nicolas, qui a dû assumer une charge de travail plus importante.

Nous avons donné la priorité aux événements initiés par le quartier, en réservant un week-end par mois aux projets émergents nécessitant une réponse rapide. L'équipe s'engage également à impliquer les jeunes via les « jobs ados » : gestion du bar, accueil, photographie, etc. Ces participations, négociées avec les organisateur·trice·s, dépendent de la disponibilité de l'équipe et des besoins des porteur·euse·s de projets. Nous avons aussi soutenu les travailleurs sociaux hors murs (TSHM), permettant à des jeunes d'organiser leur propre événement et en accueillant les séances de contrat de quartier dédiées aux projets des habitant·e·s.

Par ailleurs, nous soutenons activement les petites associations genevoises, qui peuvent bénéficier d'un espace avec des frais réduits et d'un accompagnement adapté. La Villa Tacchini demeure l'un des rares lieux offrant cette opportunité. Nous avons à cœur de poursuivre cette mission et de diversifier encore davantage l'offre culturelle.

### **Collaboration avec les travailleurs sociaux hors murs (TSHM)**

Depuis plusieurs années, nous collaborons avec les TSHM pour le montage de la scène des matchs d'improvisation. Deux fois par mois, des jeunes participent au démontage et au remontage de la scène avec un·e technicien·ne de la maison de quartier.

En 2024, nous avons renforcé notre partenariat avec les TSHM du Petit-Lancy pour des travaux de rénovation du pavillon. Ces interventions permettent aux jeunes en stage XP d'acquérir des compétences en peinture et en menuiserie. Cette année, ils et elles ont installé une cuve à eau et repeint la petite salle du pavillon. Pour 2025, d'autres travaux sont prévus : construction de chariots à tables, peinture de la cuisine et des couloirs du pavillon.

## **Présentation des événements 2024**

Les traditionnels matchs d'improvisation théâtrale ont lieu une fois par mois sur deux soirées consécutives. En 2024, nous avons accueilli deux matchs supplémentaires, dont la finale qui s'est déroulée à la Villa Tacchini, portant le total à 18 soirées. Chaque mois, la salle du pavillon est transformée : la scène est démontée et remontée en gradins par l'équipe technique et des jeunes du quartier, un travail nécessitant entre 4 et 6 heures par édition.

Depuis septembre 2024, nous avons repris la gestion de la buvette des matchs d'impro, proposant snacks et boissons les mardis et mercredis soir. Ce projet est piloté par un-e animateur·trice et un-e jeune en job ado.

Nous avons également lancé une nouvelle collaboration avec l'association Jist Comedy, qui organise des spectacles de stand-up plusieurs fois par an. En 2024, nous avons accueilli trois soirées stand-up.

Différentes formules ont été testées (prix libre, entrée à 20 francs), rencontrant un franc succès et révélant de nouveaux talents de la région romande. Stefano, co-directeur de Jist Comedy, a rejoint le comité de la Villa Tacchini, un engagement que nous saluons.

## Période hivernale

### **Petit Black Movie**

En partenariat avec le terrain d'aventure du Petit-Lancy, le festival Petit Black Movie a proposé des projections de courts-métrages destinées aux enfants et aux adultes. L'édition du 21 janvier a été suivie d'un thé dansant, particulièrement apprécié par les parents.

### **Soirée Stand-up**

Le 27 janvier, nous avons accueilli pour la deuxième fois Jist Comedy, mettant en avant des artistes de stand-up de la région. Comme lors de la précédente édition, le public était au rendez-vous pour une soirée riche en humour et en découvertes.

### **Soirée Sound-System :**

La Villa a accueilli la soirée du collectif Sound Liberty system le 03 février. Une soirée techno pour un public jeune et ravie, la soirée a accueilli plus d'une centaine de personnes. Cette soirée a permis une mise en place d'une décoration particulière avec du mapping pour une soirée dans une belle ambiance !



**Soirée Antigél :**

Pour cette édition d'Antigel, nous avons eu le plaisir d'accueillir l'artiste Torres, d'origine américaine, pour un moment rock doux et intime. Comme chaque édition la collaboration est toujours agréable avec l'équipe d'Antigel qui permet d'avoir un moment haut en musique. Perspective pour l'année prochaine : investir les jeunes dans cet événement par un petit job au bar !

**Soirée Tanzanie :**

Comme chaque année, nous accueillons l'association de la Tanzanie en Suisse (TAS) afin qu'ils organisent un moment de rencontre pour la communauté tanzanienne en Suisse, le but est également de lever des fonds pour aider les enfants défavorisés en Tanzanie.

## 1er mars – Boom Apemoca

Pour la deuxième année consécutive, nous avons collaboré avec l'Association des parents d'élèves des écoles de Morgines et Caroline (Apemoca). Cette édition, placée sous le thème du cinéma, a une fois de plus démontré le dynamisme et l'engagement des bénévoles de l'Apemoca, qui organisent des événements exceptionnels pour les enfants de la commune.



## Recluse Fest

Le lendemain de la Boom Apemoca, nous avons accueilli le Recluse Fest. Actif depuis plusieurs années, ce festival punk genevois avait pour objectif de collecter des fonds en vue d'un projet de plus grande envergure. Des concerts ont eu lieu à la fois en intérieur et en extérieur, offrant une journée et une soirée pleine d'énergie et de découvertes musicales.



### **Weekend Eighties**

Pour la deuxième année consécutive, nous avons accueilli un collectif de musicien-ne-s revisitant les classiques des années 80. Avec trois batteries sur scène et plus de vingt artistes, ce spectacle a été un véritable succès. L'équipe de la Villa a géré le bar avec les jeunes. Les deux soirées ont rassemblé plus de 250 spectateur-trice-s par soir. Le rendez-vous est déjà pris pour l'année prochaine !

### **Nouvel An Perse**

Le 21 mars, nous avons entamé notre première collaboration avec les TSHM travaillant auprès de la population RMNA. L'espace du pavillon a été utilisé pour célébrer le Nouvel An perse, un événement particulièrement important pour de nombreux jeunes accompagné-e-s par les TSHM.

### **Groove & Move**

Cette année, nous avons accueilli le festival Groove & Move pour une collaboration inédite entre musicien-ne-s et danseur-euse-s sur un style musical expérimental. La Villa a tenu le bar avec des jeunes, leur permettant ainsi de découvrir un univers musical et dansant inhabituel.



## Période printanière

### **Soirée Mille Francs Suisse**

Pendant les vacances d'avril, nous avons accueilli le collectif Mille Francs Suisse pour un concert de rap à l'occasion de la sortie de l'album *PDG (Place des Grottes)*. Ce concert, réunissant des artistes du quartier des Grottes, a fait vibrer une foule enthousiaste sur des sons mêlant hip-hop et musique latine. Une fois encore, cette collaboration a permis aux jeunes de tenir le bar et de découvrir un nouveau groupe genevois.

### **Toto Jam & The Resilient**

Dans un registre plus funky, nous avons accueilli, le 20 avril, deux groupes de musique genevois pour une soirée rock qui a rassemblé un public dynamique et passionné.

### **Spectacle de magie**

Depuis plusieurs années, nous collaborons avec un habitant du quartier, Florian Menoud, afin qu'il puisse proposer un spectacle de magie. Une fois de plus, le public a été ébahi devant les tours des différent·e·s magiciennes et magiciens. Un spectacle qui a ravi autant les enfants que les adultes.

## **Réalisation de clips**

Au mois de mai, nous avons accueilli deux tournages de clips dans nos locaux : le premier pour le groupe *Manco and The Burning Lamps*, à la sonorité rock, et le second pour le collectif *AfroWest*, qui avait déjà organisé un concert de rap dans nos locaux l'année dernière.

## **Journée K-Pop**

Genre musical et style de danse très populaire auprès des jeunes générations, la K-pop est devenue un espace culturel à part entière. Nous avons reçu le collectif *Krhyps Move* pour une journée découverte avec des ateliers de danse (K-pop et hip-hop) ainsi que des ateliers DJ. Malheureusement, le public n'a pas été aussi nombreux qu'espéré, un autre grand événement K-pop ayant eu lieu simultanément et capté une grande partie du public potentiel.

### **Soirée stand-up**

Une soirée découverte avec 10 artistes issus de différents comedy clubs de la région romande. Le spectacle, organisé au chapeau, a rencontré un succès fulgurant : la salle était comble et les artistes ont livré des performances mémorables ! Un moment fort en rires et en émotions, confirmant l'importance croissante de ce rendez-vous au Pavillon Tacchini.

### **Finale d'impro**

Cette année, la Villa a eu le plaisir d'accueillir la finale des matchs d'improvisation théâtrale. Un moment de haute performance qui a fait salle comble !

### **Soirée karaoké**

Pour cette soirée, nous avons accueilli un concert d'Enzo et de ses musicien·ne·s, qui animent un espace karaoké les mercredis et dimanches. Un moment apprécié par toutes et tous.

### **Collaboration avec Transforme**

Depuis deux ans, nous collaborons ponctuellement avec *Transforme*. Du 25 au 28 juin, nous avons accompagné la résidence d'un·e artiste suivi·e par l'association afin de préparer au mieux sa performance pour le festival *Transforme*, qui s'est tenu le week-end suivant.

## Période automnale

### **Festival La Bâtie**

Pour la deuxième fois, nous avons accueilli le festival *La Bâtie*, avec deux artistes hip-hop : *MC Yallah*, venue d'Ouganda, et *H31R*, tout droit arrivé-e de Brooklyn. Deux performances explosives qui ont conquis le public présent ! Une découverte pour nous toutes et tous, qui a démontré la pertinence de ce type de collaboration.

### **Stand-up**

Une fois encore, nous avons renouvelé notre partenariat avec *Jist Comedy* pour une soirée mémorable. L'équipe de Tacchini était comme toujours au bar, permettant ainsi à des jeunes de découvrir cet univers encore méconnu d'une partie de notre public.

### **Crabcore Festival**

Pour cette quatrième édition, nous avons eu le plaisir de collaborer à nouveau avec l'équipe du *Crabcore Festival* pour une série de concerts metal. Chaque année, le festival s'améliore et notre

partenariat se renforce. Entre les stands d'artisanat, l'espace merchandising, les stands de nourriture et de boissons, et des bénévoles ultra motivé-e-s, le *Crabcore* devient un événement qui attire un public toujours plus large !

Nous avons une nouvelle fois tenu le stand de restauration avec les adolescent-e-s de la Villa Tacchini. Au menu : croque-monsieur et hot-dogs ! Cette rencontre nous tient particulièrement à cœur, car elle permet aux jeunes de découvrir un univers et un public qu'ils et elles ne connaissent pas, et souvent perçoivent à travers des préjugés : le metal.



## **Festival Les Nouilles**

Pour sa deuxième édition, nous avons accueilli le festival punk de l'association *Les Nouilles*. Ce festival propose une rencontre autour de la musique punk et, cette année, il a intégré des stands artisanaux. Durant deux jours, huit groupes se sont produits, avec de petits concerts en extérieur en début de soirée.

## Période hivernale

### **La Villa est à vous**

Pour la première fois, nous avons accueilli un projet de vide-dressing au Pavillon. Ce projet a été initié par deux habitantes du quartier souhaitant mettre en place un espace d'échange et de vente à petits prix de vêtements et d'objets, dans l'esprit de *La Ville est à vous*, pour le quartier de Petit-Lancy. Nous avons soutenu la mise en place de cet événement, qui a rencontré un grand succès, en particulier du côté des vendeuses et vendeurs. Quelques ajustements seront nécessaires pour l'année prochaine, mais ce projet mérite d'être reconduit !

### **Skeedly – Deadly**

Depuis plusieurs années, nous collaborons avec cette équipe qui organise un cabaret dînatoire sur quatre soirées. Nous nous chargeons principalement de l'accueil technique. Chaque année, cette collaboration se déroule dans d'excellentes conditions et la salle affiche complet.

### **Spectacle de prévention pour enfants**

À la demande de l'école de la Caroline, nous avons accueilli un spectacle sous la forme de théâtre de l'opprimé, une approche où le public devient aussi acteur et actrice de la pièce. Ce spectacle abordait la thématique du harcèlement scolaire, incitant les enfants à réfléchir à ce sujet. Plus d'une centaine d'élèves y ont participé, faisant de cette initiative un véritable succès. Les enfants ont pleinement joué le jeu en montant sur scène pour proposer des alternatives aux situations de harcèlement présentées.

## Festival Les Créatives

Pour la première fois, nous avons collaboré avec le festival *Les Créatives* et accueilli la pièce de théâtre *Rembobiner* du collectif *Marthe*. Cette pièce retrace la vie de Carole Roussopoulos, documentariste féministe engagée. *Les Créatives* est un festival mettant en avant les artistes femmes et les minorités de genre. Il a été créé dans le but de promouvoir l'égalité des genres dans le milieu culturel.

*(Crédit photo : Kenza Wadimoff)*



### **Lancy on Melody**

Pour la première fois, nous avons accueilli l'association *Voix de Lancy*, composée entre autres de membres du comité. La soirée a été un véritable succès, avec une salle quasi comble pour cet événement, organisé en collaboration avec le chanteur italien *Maurizio Indelicato*.

### **Association des étudiant·e·s albanais·es de l'Université de Genève**

Nous avons accueilli cette association dans le cadre d'un projet de levée de fonds visant à soutenir la rénovation d'une école en Albanie. La soirée s'est déroulée dans d'excellentes conditions, et nous avons eu le plaisir d'apporter notre soutien à cette belle initiative.

### **Fête de l'association Gezuar**

Comme chaque année, nous avons accueilli la fête de fin d'année de l'association *Gezuar*, qui utilise l'espace du Pavillon depuis de nombreuses années. C'est avec plaisir que nous continuons à soutenir leur engagement.

## Les cours/ateliers

### **Danse Albanaise**

*Association Gezuär*

Lundi de 19h à 20h30 pour adulte

Samedi de 9h à 12h pour enfant et adolescent·e

Contact Mr Fadil Avdiu : [diliavdiu2003@hotmail.com](mailto:diliavdiu2003@hotmail.com)

### **Cours de langue et culture tibétaine**

*Association Communauté Tibétaine de Suisse Romande*

Dimanche de 12 à 18h

### **Atelier de contes**

*Association Accroch' Contes*

Un lundi par mois de 13h30 à 17h30

Contact : [www.accroch-contes.ch](http://www.accroch-contes.ch)

*MDA « la solitaire » conteurs de Genève*

Un mardi par mois de 13h30 à 17h30

## **Réinsertion sociale par le théâtre :**

### **Association Scène Active**

Mercredi de 10h à 17h

Infos : <https://sceneactive.ch/>

## **Cours d'improvisation**

*Fédération d'improvisation genevoise*

Lundi (débutant) 19h30 - 22h

Jeudi : 18h20 et 20h - 22h

Dimanche : 18h30 - 20h

Contact : [www.impro.ch](http://www.impro.ch)

## **Cercle féminin des Nations Unies – Genève (CFNU / UNWG)**

Cours de danse : mardi 09 :30 – 11h30

Cours de Yoga : mardi 11h30 – 12h30

Cours de Pilates : lundi 13h30 – 14h30

Réservé aux femmes (cours gratuit)

[cfnu.unwg@bluemail.ch](mailto:cfnu.unwg@bluemail.ch)

## Les résidences

Nous offrons l'espace d'une part pour les groupes-artistes ne recherchant qu'un espace pour se perfectionner et qui ne nécessitent pas de suivi particulier. D'autre part, celles et ceux qui souhaitent ou auraient besoin d'un soutien technique et artistique dans la réalisation de leur show. Il n'est actuellement pas évident de proposer un tel accompagnement au vu des heures à disposition. Il s'agit principalement de prêts de salle, avec un accueil technique pour permettre aux artistes de se préparer correctement. Nous continuons à prêter la salle pour les clips et les répétitions artistiques en fonction des demandes et du temps à disposition.

## Bilan

### Actions mises en place et réalisations

#### Collaboration socioculturelle

L'année a été marquée par de nombreuses collaborations visant à renforcer le lien social et culturel :

- **Soutien à l'équipe TSHM** pour la mise en place du dispositif d'animation socioculturelle *Square Clair Matin*, destiné aux enfants du quartier.
- **Ouverture temporaire de l'accueil libre les mardis et mercredis aux 10-12 ans**, après la fermeture du dispositif, afin de leur offrir un espace d'accueil complémentaire.
- **Collaboration avec le Cycle d'orientation** à travers des visites, des ateliers de sensibilisation, et des espaces de ressources et d'échange.
- **Organisation et accueil de festivals et événements culturels**, tels que :
  - *Festival La Bâtie* (hip-hop avec MC Yallah et H31R).
  - *Crabcore Festival* (concerts metal et stands culturels).

- *Festival Les Nouilles* (rencontre autour de la musique punk).
- *Festival Les Créatives* (promotion des artistes femmes et des minorités de genre).
- *Lancy on Melody* (soirée musicale avec l'association Voix de Lancy).
- *Collaboration avec Transforme* (accompagnement d'un·e artiste en résidence pour une performance artistique).

### **Développement de l'accueil libre**

Afin d'offrir davantage d'opportunités aux jeunes, plusieurs actions ont été mises en place :

- **Maintien des camps de vacances culturels et sportifs**, favorisant l'épanouissement des jeunes.
- **Augmentation des projets « Jobs ados »**, principalement le week-end, permettant de financer des sorties, des camps et d'autres initiatives.
- **Mise en place d'activités spécifiques pour les filles**, afin de garantir un accès équitable aux espaces et animations.

- **Organisation de soirées et spectacles variés :**
  - *Soirée stand-up* avec des artistes de différents comedy clubs.
  - *Spectacle de magie* en collaboration avec Florian Menoud, émerveillant enfants et adultes.
  - *Finale des matchs d'improvisation théâtrale*, un moment fort en performance et en créativité.
  - *Soirée karaoké* avec Enzo et son groupe.
  - *Spectacle de prévention* à destination des enfants, sous forme de théâtre interactif, abordant le thème du harcèlement scolaire.

### **Recrutement et sensibilisation à la vie associative**

Dans le but de renforcer l'engagement des habitant·e·s et utilisateur·trice·s, plusieurs initiatives ont été mises en place :

- **Sensibilisation à la vie associative** lors des événements, en échangeant avec les parents, les habitant·e·s et les jeunes fréquentant le Pavillon.

- **Organisation d'événements dédiés à la vie associative**, pour favoriser les échanges et l'implication du public et de l'équipe.
- **Mise en place d'une transition entre le comité technique et les nouveaux membres**, assurant la continuité des projets et des actions.
- **Constitution officielle d'un comité**, garantissant une meilleure gestion et coordination des initiatives.
- **Soutien aux associations locales**, notamment :
  - *Association des étudiant·e·s albanais·es de l'Université de Genève*, accueillie pour une levée de fonds en faveur de la rénovation d'une école en Albanie.
  - *Association Gezuar*, dont la fête de fin d'année a été, comme chaque année, accueillie avec plaisir.

### **Perspectives et améliorations pour l'année à venir**

L'année 2024 a été riche en événements et en collaborations, permettant d'atteindre plusieurs objectifs. Toutefois, certaines pistes d'amélioration se dégagent pour 2025 :

- **Poursuivre et renforcer les collaborations socioculturelles**, notamment en diversifiant les types d'événements et en consolidant les partenariats existants.
- **Développer encore davantage l'accueil libre**, en proposant de nouvelles activités adaptées aux différentes tranches d'âge et en renforçant la communication auprès des jeunes et de leurs familles.
- **Améliorer l'organisation des événements**, notamment en ajustant certains projets comme le vide-dressing pour optimiser la participation et l'impact.
- **Continuer à favoriser l'engagement associatif**, en encourageant plus de jeunes et d'habitant·e·s à rejoindre la vie du Pavillon

## Remerciements

L'association remercie chaleureusement la Ville de Lancy. Un grand merci aussi à la FASE et plus, ainsi qu'à la FCLR et tous nos partenaires associatifs et institutionnels.

## Bilan Comptable